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令和２年第５回 

幸手市教育委員会定例会会議録 

招 集 期 日  令和２年５月 19日（火）午前９時 30分 

開 会 場 所 ウェルス幸手 ２階 第１会議室 

開会の日時・宣告者 令和２年５月 19日（火）午前９時 30分 山 西 実 

閉会の日時・宣告者 令和２年５月 19日（火）午前 10時 45分 山 西 実 

出

席 

状

況 

職  名 氏    名 摘 要 職  名 氏   名 摘 要 

教 育 長 山  西  実 出 席 教 育 委 員 満 木 信 吉 出 席 

職務代理者 会 田 研 司 出 席 教 育 委 員 齊 藤 一 夫 出 席 

教 育 委 員 尾島 紗緒里 欠 席    

傍聴人：０人 書 記：大 竹 孝 典・河 口 奈 緒 

議 

 

事 

 

参 

 

与 

 

者 

職   名 氏   名 職   名 氏   名 

教 育 部 長 手 島 秀 明   

総 務 課 長 服 部 道 春   

指 導 課 長 堀 越 成 夫   

社会教育課長  百 瀬  修   
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会 議 事 件 名 顛             末 

開    会 

午前９時 30分 

 

 

日程第１ 

前回会議録の承認 

 

 

 

 

 

日程第２ 

協議事項 

(新型コロナウイルス

感染症対策に係る教

育委員会の取組につ

いて) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 開会を宣する。 

 

 

教育長 

 令和２年第４回教育委員会定例会の会議録について承認

を求める。 

≪質疑≫ 質疑なし。 

≪承認≫ 全員異議なく承認。 

 

 

 

教育部長及び指導課長 

 新型コロナウイルス感染症対策に係る教育委員会の取組

について、資料等に基づき説明する。 

≪質疑≫ 

会田職務代理者 

 指導課長から報告があった「あったかハートプロジェク

ト」について、担任の先生が子どもたち一人一人に思いを

込めて往復はがきを送り、子どもたちも返信するという

取組が、原点回帰した幸手市らしい非常に良い取組だと

強く感じた。機会があったら是非、返信の内容等も紹介し

ていただきたい。 

 往復はがきは、発送されたのか。 

指導課長 

 ５月の第４週までに各家庭に届くよう各校で発送してい

る。 

満木委員 

 休校中の児童・生徒に対して様々な取組をされているが、

自宅での学習方法等についても指導していただきたい。

例えば、英語の学習方法については毎回申し上げている

が、中学校の教科書を音読して、そこにしっかりと文法を

のせていくというようなことである。 

先程、教育長から英検の受験料補助の予算が付かなかっ

たとの話があったが、中学校３年生までに英検３級合格

を学校の目標として掲げたポスターを掲示し、スポーツ
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の大会で入賞した場合と同じように、合格した生徒の氏

名を貼り出したら良いと思う。さらに、３級は校長が、準

２級に合格した生徒は教育長が表彰するというのはどう

か。 

川島隆太先生の著書では、子どもたちが勉強への意欲を

高める要因となるのは、仲間の中で認められたいという

欲求だと書かれている。また、英語の教育者が書いた著書

を読むと、中学校の英語の教科書は偏りが無く、社会に出

ても通用する素晴らしい英語だと書かれている。その英

語を身に付けさせるには、教科書に準拠している英検を

受験させることが一番いい方法だと思うので、英語を身

に付けるための学習方法を是非、指導していただきたい。 

 これは、読解についても同じことが言えると思う。今年度

から小学校でプログラミング教育が必修化されたが、プ

ログラミング的思考を習得するには、それを読める読解

力が必要だと思う。学芸大学の青木先生がやられた研究

授業のように、読解の仕方をしっかりと教えていただき

たい。 

指導課長 

 英検について昨年度は、一昨年度に比べて受験者数も合

格した生徒数も多かったと記憶している。そういった意

味では声掛けをしてきた成果が数字に表れてきたと思う

ので、引き続き校長を通じて働きかけをしてまいりたい。 

また、休校中の児童・生徒を対象にした学習動画のうち、

英語については小・中共にかなりの数をホームページに

掲載している。授業では恥ずかしがって発声できない子

どもが、家庭では動画を見ながら発声したという話も聞

いている。 

教育長 

 満木委員がおっしゃるとおり、私も学習動画の作成にあ

たってこだわったのは、子どもたちがどういう点に着目

すると勉強は面白くなるのか、どういう風に学んでいっ

たらいいのかという点を教えることに重点を置いた。 

教科の知識を習得させるための動画を流しても、学校再

開後に授業をやらなくてよいということには、おそらく

ならないと思う。 

現状では、知識の習得より子どもたちが自分自身をどう

見つめ、自分のキャリアをどう考えていくか、また勉強は
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どういう点に着目したら面白くなるのかという視点に重

点を置くことが大事だと思い、中学校では進路指導・キャ

リア教育の動画を１本掲載したところである。 

齊藤委員 

 ６月からの学校再開に向けて、分散登校を行うとの話が

あったが、何回位を見込んでいるのか。 

指導課長 

 学校の実情によっても異なるが、児童・生徒一人につき３

回程度を考えている。 

齊藤委員 

 社会教育施設の休館は、５月 31日までだったかと思うが、

開館日が早まるということはあるのか。 

教育部長 

 開館日を早めるという予定は今のところ無いが、例えば

図書館等で制限しているサービスを一部再開するという

ことは検討している。なお、６月１日の開館に当たって

は、三密を防ぐとともに、感染対策を十分講じる必要があ

ることから、施設を所管する課長が集まって再開に向け

た取組について、検討しているところである。 

齊藤委員 

 なるべく早く再開されることを望むが、三密にならない

よう来館者数を制限するなどの措置は必要かもしれな

い。 

 以前、新型コロナウイルスの感染者が市内で二人出たが、

その後は無いのか。 

教育部長 

 その後、幸手保健所からの報告は無い。 

満木委員 

 学校再開前の分散登校は、５月 31日までに２～３回ある

という理解でよいか。 

指導課長 

 学校の実情によっても異なるが、５月 31日までに児童・

生徒一人につき３回程度で、１回当たり３時間程度で実

施するよう各校には通知している。 

教育長 

 分散登校のやり方については、学年や学級を分けて実施

したり、小学校では登校班の関係もあるので、地域で分け

るなど、各校の実情に合わせて実施をしていく。 
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日程第３ 

議  事 

報告第１号 

教育長職務代理者の指

名について 

 

 

報告第２号 

幸手市立小・中学校の１

学期及び２学期につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議案第 26号 

幸令和２年度幸手市一

般会計補正予算（第３

号）教育費の要求につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

資料により説明する。 

≪質疑≫質疑無し 

 

 

指導課長 

資料により説明する。 

≪質疑≫ 

会田職務代理者 

 １学期の終了日と２学期の開始日は、通常どおりの時間

割となるのか。 

指導課長 

 １学期の給食の提供日は７月 31日まで、２学期の提供日

は８月 24日からとなるので、１学期の時間割は、８月に

入ってからは半日、２学期開始日の８月 20 日及び 21 日

については、半日となる。 

教育長 

 学校の状況によって多少異なる場合があることをご了承

いただきたい。 

 

 

総務課長 

 議案書により説明する。 

≪質疑≫ 

満木委員 

 GIGAスクール構想推進事業の予算の内訳について伺う。 

総務課長 

全児童・生徒の３分の２に当たる端末に係る費用の約１

億円が、国庫補助として入ってくる。また、残りの３分の

１の児童・生徒分と教員分の端末、及び全ての端末の設定

費等を含めた約１億円に、新型コロナウイルス感染症対

応地方創成臨時交付金を充てる予定である。 

満木委員 

 端末には３種類の OSがあるようだが、検討に当たっては
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ハードやソフトに詳しい方を入れて、しっかりと研究し

ながら整備していただきたい。 

総務課長 

 OS については、近隣の自治体でも方向性が様々だが、状

況としては Windowsが半数以上という情報も入っている。

幸手市では、児童・生徒が使う教育用パソコンや、教職員

が使う校務用パソコンも Windows を使用しており、学校

の教員や業者等との相談の中でも Windows を希望する声

が多いので、仕様はまだ固まっていないが、Windowsを整

備する方向で検討している。 

 なお、GIGA スクール構想は全国的な事業なので、国が自

治体にアンケート調査を行い、どの OSの調達を考えてい

るかといった情報を吸い上げて業界に流し、端末の確保

を促すような流れも作っている。 

満木委員 

 幸手市では本当に実現するのか。 

総務課長 

 逆に言うと業界もこの金額は分かっている話なので、あ

る程度それに向けたラインナップがあるので、それをう

ちの方もこの金額ではこれしか買えないという選択肢は

あるし、確保は出来ると考えている。 

総務課長 

 端末の整備については、今議会で予算の議決をいただく

ことが条件だが、まずは昨年度からの繰越で、学校情報通

信ネットワーク環境施設整備工事の予算があるので、そ

ちらを先に手掛けた後、端末の整備を進めることになる。

全国的な事業であるとともに、新型コロナウイルスの影

響もあることから、今年度中に整備できればというスピ

ード感になるかもしれない。 

満木委員 

 マスクやアルコール消毒液、非接触型体温計の購入事業

については、お金があっても現物が無くて手に入らない

状況下で、よくこれだけの物を手配されたと思う。学校再

開前にこれだけの物を用意できたのは大変素晴らしい。

今回のように全ての事業で迅速に対応いただけると非常

にありがたい。 

総務課長 

 非接触型体温計は、たまたま防災に係る業者から 100 本
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議案第 27号 

幸手市立小・中学校 学

校運営協議会委員の委

嘱について 

 

 

専決報告第８号 

幸手市教育委員会教育

長の専決処理に対する

報告について 

(臨時的任用教職員の内

申) 

 

 

専決報告第９号 

幸手市教育委員会教育

長の専決処理に対する

報告について 

(小中学校司書教諭の任

免) 

 

 

日程第４ 

行政報告 

１ 教育長報告 

 

 

確保できているとの営業があったことから、すぐに財政

課と予算の折衝を行い、在庫を抑えてもらった。 

現物は既に納品されており、吉田幼稚園と各小・中学校に

配布済みである。 

 アルコール消毒液は、小型の１リットルボトルだと手配

が難しいが、１ト缶だと比較的確保しやすいということ

で、こちらも手配済みで、なんとか今月中には納品されそ

うな状況である。 

≪採決≫ 全員異議なく原案どおり議決。 

 

 

指導課長 

 議案書により説明する。 

≪質疑≫ なし。 

≪採決≫ 全員異議なく原案どおり議決。 

 

 

指導課長 

 議案書により説明する。 

≪質疑≫質疑無し 

 

 

 

 

 

指導課長 

 議案書により説明する。 

≪質疑≫質疑無し 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 １ 各種教育長会議等 

 ２ 年度当初市内小中学校教育長訪問 
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２ 事務局からの 

主要な報告 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

について資料により説明する。 

 

 

指導課長 

 １ 令和２年度幸手市教育委員会研究委嘱校について 

２ 令和元年度「交通事故０」達成校の表彰について 

３ 今後の主な行事予定 

４ 研修会関係 

指導課長（吉田幼稚園） 

１ 今後の行事予定 

社会教育課長 

１ 臨時休館 

社会教育課長（公民館） 

１ 修繕・工事等 

２ ４月の利用状況 

社会教育課長（郷土資料館） 

 １ 報告事項 

社会教育課長（図書館） 

 １ 報告事項 

 ２ 利用状況 

 ３ 今後の事業予定 

 ４ 予約の多い図書（上位５冊） 

 ５ 購入図書リスト 

社会教育課長（体育施設） 

 １ 利用状況 

 ２ 今後の主な利用 

について資料により説明する。 

≪質疑≫ 

満木委員 

 図書館の本は、複数の人が接触すると思うが、感染症対策

は何かされているのか。 

社会教育課長 

 本館では、１回に４冊の本を消毒できる滅菌機を整備し

ており、返却された本を消毒している。 

 今後、香日向分館にも整備できれば考えている。 

満木委員 

 市立幼稚園及や小・中学校の研究委嘱は、例えば中学校３

年生までに英検３級を受からせるといったような具体的
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日程第５ 

その他 

１ 次回定例会の 

日程 

 

な委嘱は出来ないのか。 

指導課長 

 「教育課程・学習指導等」の研究委嘱は、学習指導をどの

ように行ったら効果が出るかといった研究をお願いする

ものである。また、「体力向上推進校」は、子どもたちが

どのように身体を動かして、工夫をしたら体力が向上す

るかといった研究をお願いするものである。特定の目的

を定めて研究するものではない。 

満木委員 

 研究委嘱の方向性は理解したが、英語は社会に出てから

活用する道に進まなくても、その人の資質や能力を測る

バロメーターになると思うので、小・中学校のうちに英語

を身に着けさせる手段として英検を活用することは、非

常に良いものだと思う。 

教育長 

 確かに英検は、一般化されて歴史も伝統もあるが、民間の

ものを目標に設定することは、難しいと思う。標準的な学

力の向上といった目標であれば、教科の中の一つとして

設定できるかもしれない。 

指導課長 

 英語力の向上は、市全体として取り組まなければならな

い課題なので、今後の方策については指導課で研究しな

がら、何が出来るのか検討していきたい。 

満木委員 

 研究にあたっては以前から申し上げているように、英検

の準１級以上に合格している教員を集めて、そういう方

たちの意見を集約する形で研究していただきたい。 

指導課長 

 今年度、指導課に配属された主席主幹と主幹の２名につ

いては、中学校で英語の教員をやっていた職員なので、こ

の２名を中心に研究してまいりたい。 

 

 

 

 

各委員の意見を調整した結果、６月の定例会については、

次のとおり決定する。 

第６回教育委員会定例会 
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２ 次回臨時会の 

日程 

 

 

 

 

 

 

３ 次回の協議事項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

閉   会 

午前 10時 45分 

日時 令和２年６月 16日（火） 

午前９時 30分～ 

場所 郷土資料館 ２階 講座室 

 

 

各委員の意見を調整した結果、教科用図書採択に係る臨

時会については、次のとおり決定する。 

第３回教育委員会臨時会 

日時 令和２年７月１日（水） 

午前９時 30分～ 

場所 未定 

 

 

満木委員 

 GIGA スクールの進捗状況については、協議事項としなく

てもよいが、しっかりとご報告いただきたい。 

総務課長 

 次回は、議会で予算の議決はいただいていると思うので、

もう少しはっきりした内容をご説明できると思う。 

なお、順調であれば学校が再開して半月が経過するので、

その時点の新型コロナウイルス感染症対策に係る教育委

員会の対応状況について報告し、協議いただくこととす

る。 

 

 

教育長 

閉会を宣す。 
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ほ か 特 に 重 要 

と 認 め る 事 項 

 

な  し 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

上記会議の顛末を記載し相違ないことを証するため、こ

こに署名する。 

 

 

               令和２年 ６月１６日 

 

 

 

       教  育  長  山 西   実 

 

署名 

 

       署 名 委 員  会 田 研 司 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


